



Publié sur *L'Est Eclair* (<http://www.lest-eclair.fr>)

[Accueil](#) > Valentin se lance dans le jardin

## Valentin se lance dans le jardin

Par [g.moulin@lest-eclair.fr](mailto:g.moulin@lest-eclair.fr); Guillaume MOULIN

Créé le 14/02/2012 08:08

Reconnue pour la qualité de ses rénovations de maisons traditionnelles à pan de bois, la SARL Valentin, installée à Ruvigny, est une entreprise qui sait également innover. L'entreprise est en effet sur le point de lancer une gamme de jardin. Celle-ci devrait être disponible au printemps. Elle travaille pour cela pour son approvisionnement avec la pépinière des Laurains, à Viâpres, qui commercialise des conifères d'exception.

« Ils cherchaient des contenants pour présenter leurs arbres. Ils ont déjà une gamme en terre d'Amance mais là, ils voulaient des contenants en bois. La conception que nous avons réalisée est spécifique et s'intègre très bien aux maisons traditionnelles », explique Valérie Bouvet, responsable de l'entreprise.

En plus de ces bacs, elle devrait également produire des cabanes de jardin pour ranger les outils ainsi que des toilettes sèches. Un travail très différent de la rénovation des maisons mais qui revêt beaucoup d'importance pour l'entreprise.

Si elle sait innover, l'entreprise appuie cependant son développement sur un savoir-faire solide développé depuis de nombreuses années. En 2011, elle a obtenu le label des entreprises du patrimoine vivant.

Reconnu par l'État, ce label est décerné à des entreprises qui présentent des équipements ou des documentations techniques rares, des capacités d'innovation et qui maîtrisent des techniques traditionnelles. C'est justement sa technique de restauration et de fabrication de maisons à pan de bois qui a été mise en avant. Dans ce domaine elle détient un savoir-faire rare : la maîtrise du trait de charpente. Un savoir-faire utilisé par peu d'entreprises car, hormis la rénovation de maisons anciennes, il offre peu de débouchés.

### Isolation bois

Les exemples de ses rénovations sont bien connus des habitants du département : le musée d'Art moderne, le Mortier-d'Or, l'hôtel du Petit-Louvre, le magasin Monoprix (ex-Prisunic), la maison de la culture Édouard-Herriot, la halle de Piney.

« Nous luttons pour garder les principes d'assemblages traditionnels. Aujourd'hui, la tentation est grande de faire faire des charpentes industrielles et d'écrouler les maisons anciennes afin d'en construire de nouvelles », indique Valérie Bouvet, très attachée, comme l'ensemble des salariés de son entreprise, au patrimoine bâti. Un label auquel sont sensibles les associations de restauration ou les particuliers très attachés au traditionnel.

La savoir-faire de l'entreprise est visible également en matière d'isolation bois par l'extérieur.

Elle a d'ailleurs déposé un brevet pour un procédé utilisant cette technique de plus en plus utilisée. Il permet de redonner un cachet champenois aux maisons. par l'ajout sur

la façade extérieure des maisons d'une ossature et d'un bardage en pan de bois.  
« Cela est utilisable sur n'importe quelle maison. C'est une technologie qui offre une meilleure isolation thermique que les autres isolants et qui évite aux gens d'être incommodés par des travaux intérieurs lorsqu'ils désirent refaire leur isolation », explique Valérie Bouvet.

Photos / vidéos

Auteur :

Légende : L'entreprise spécialisée dans la rénovation de maisons champenoises traditionnelles se lance un nouveau défi

**Visuel 1:**



URL source: <http://www.lest-eclair.fr/article/emploi/valentin-se-lance-dans-le-jardin>